Les diverses régions

Les réalités géographiques ont représenté, selon le cas, un facteur négatif ou positif dans le peuplement du pays. Le Canada se compose de six grandes régions naturelles. Ce sont, à l'est, les provinces de l'Atlantique et le sud-est québécois avec leur paysage vallonné, leurs ports de pêche prospères, leurs petites exploitations agricoles et leurs industries forestières. Viennent ensuite les basses-terres du Saint-Laurent, situées au sud du Québec et de l'Ontario, le long du fleuve qui ouvrit le pays à la colonisation et en bordure des Grands Lacs, la plus grande étendue d'eau douce du monde. Cette région, l'une des plus fertiles du pays, fut d'un accès aisé pour les colons européens. Actuellement, elle est la plus peuplée et la plus industrialisée. Le Bouclier canadien, autre région naturelle, représente près de la moitié de la superficie totale du pays. Allant de la côte nord du Québec aux côtes des Territoires-du-Nord-Ouest, le long de l'océan Arctique, il s'étend tout autour de la baie d'Hudson. Ses roches anciennes ont donné naissance à un paysage de collines aux sommets arrondis, où se succèdent les lacs innombrables, les marais, et le «maskeg» (paysage de tourbiè-



